
03 市五次党代会 2016年9月29日
编辑 刘红强 审读 舰 博

水是生命之源、生产之要、生态之基，
水资源是生态系统的控制要素，水生态文
明是生态文明的重要部分和基础内容。在
今后的工作中，我们将认真贯彻落实市五
次党代会精神，践行创新、协调、绿色、开
放、共享五大发展理念，坚持开源、节流、保
护并重，大力推进水生态文明建设，促进人
水和谐，为建设天蓝、河畅、湖清、水净、岸
绿、景美的生态商丘提供有力支撑和保障。

开源。开源就是从近、中、远三个阶段
加快推进水源工程建设，提升水资源调蓄
能力，保障我市城市生活、工农业生产和生
态用水安全。近期拟在新三义寨渠首闸建
设移动引黄泵站工程，保障我市引黄河水
流量 10立方米/秒。中期拟在黄河兰考县
东坝乡建设提水泵站，有序推进任庄、林七
水库清淤扩容工程，增加库容 2968万立方
米。远期拟推进引江济淮工程，到2030年、
2040年，对我市供水量分别为每年 1.51亿
立方米、1.88亿立方米。

节流。就是把节约用水作为解决水资
源短缺的根本出路，全面落实最严格水资
源管理制度，实行水资源消耗总量和强度
双控行动，做到严防严控严管。进一步落
实建设项目水资源论证、取水许可、计划用
水等制度，切实把水资源承载能力作为区
域发展、城市建设和产业布局的重要条件。

保护。就是着力加强水环境保护，以
改善水环境质量为核心，建立联合防污控
污治污机制。加强水功能区分级分类管
理，加强边界及水功能区水质水量监测，严

格入河湖排污口监管，严格控制入河湖排
污总量，严格落实排污单位主体责任，采取
控源截污、调水引流、清淤疏浚、生态修复
等措施，逐步实现清水入河。在我市地下
水禁采、限采区范围内，依法关闭非法自备
井，逐步实现采补平衡，保障地下水资源可
持续利用。

晚报记者 吴文昊

听了王战营同志所作的工作报告，大
家很振奋！报告描绘了未来五年商丘的发
展，令人鼓舞。结合我们睢阳区的实际，我
们一是把贯彻落实党代会精神与古城保护
建设结合起来，关于古城保护，河南省通过
了第一部古城保护利用条例，这次党代会
也 3次提到古城的保护、利用和开发，我们
准备通过3年的建设，把睢阳古城建成一个
现代化的国际旅游城，确保 2019年 10月 1
日后对外开放。

第二，我们把贯彻落实党代会精神，与
我们的经济发展结合起来，睢阳区目前城
乡发展还不均衡。我们主要突出“一园三
区”建设，主城区和产业集聚区、食品工业
园区、古城文化旅游区结合起来，利用 3年
的时间，把我们睢阳区的经济实力发展起
来，招大引强，突出我们政治、经济、文化中
心的地位。

第三，把贯彻落实党代会精神与民生
结合起来，我们要利用 3年的时间，将主城
区内的200条道路全部打通，同时把睢阳区
境内的 6条河道疏通、变清、变美。我们还
要确保 2018年前全部脱贫，同时加快棚户
区改造步伐，到2018年年底，把160多个自
然村全部改造完毕。我们谋划，在神火大
道最南端的两侧，也就是连霍高速以北，华
商大道以南，利用5000亩地，建设一个能容
纳 10万人，集高档居住、文化服务设施、医
院、学校为一体的现代化新城，做到产城融
合。

我们还要把贯彻落实党代会精神与党
建工作结合起来，把我们的基层党支部夯
实，把全区广大党员的作风加强提升起来，
真抓实干，把我们睢阳区的建设全面搞上
去，让市委放心，让全区人民放心。

晚报记者 刁志远

拼搏进取，再谋新篇
睢阳区代表团代表曹月坤：

贯彻落实党代会精神
抓好古城建设保护

王战营同志作的工作报告，立意高远，
内容全面，实事求是地评价和总结了市四
次党代会以来五年的工作，并站在全局高
度对今后五年我市的发展思路、目标和任
务提出了要求，成绩令人鼓舞，蓝图催人奋
进。

报告中提到要发展枢纽经济，建设枢
纽城市，特别是提出了要打响“华商之源，
通达商丘”这一品牌，令人精神振奋，激情
高涨。9月 10日郑徐高铁的正式通车，标
志着我市进入了高铁时代，相信随着商合
杭高铁的开工建设、京九高铁的有序开展、
商丘机场的建设、沱浍河航运的持续推进，
一个现代、立体、有较大影响力的枢纽经济
会形成，枢纽城市会显现。梁园区是主城
区，高铁站点坐落于此，市委、市政府提出，
要建成高铁商贸中心区，打造核心增长
极。为此，我们将以高铁建设为契机，按照
市委、市政府的要求，发展枢纽经济。一是
高标准谋划高铁商圈，加快高铁核心区
4.52平方公里的拆迁。梁园区属老城区，
特别是高铁核心区是典型的城市棚户区，
基础设施陈旧，困难群体多，拆迁难度大。
但同时，这也是完善基础设施建设、彻底改
变梁园旧貌的一个难得机遇。我们一定严
格按照时间节点，确保按时按序完成任
务。二是围绕高铁规划进行招商，重点围
绕“半天经济圈”，培育特色街、美食街，实
现消费、娱乐、购物、休闲一体化服务。三
是大力发展现代物流业。依托商丘西货场
和 22条货运专线及正在谋划的高铁货运，
认真打造铁路物流，加快建成现代化铁路

物流中心，扩大铁路物流辐射半径；围绕商
丘机场建设，积极发展航空物流。梁园区
有决心也有信心，按照王战营书记所说的

“马上办抓落实”推进工作机制，按照市委、
市政府的统一部署，高铁核心区建设一年
搞谋划，两年打基础，三年出形象，坚决打
赢枢纽经济战役。

晚报记者 刁志远

朱安伟接受采访时说，王战营同志代
表四届市委所作的工作报告，对四届市委
五年的工作评价客观实在，对今后五年工
作的安排科学合理，目标明确，措施得力，
我听了以后感到很受鼓舞。

报告提出今后五年全市经济社会发展
的十项主要任务，第一条就是要着力推进
枢纽经济发展。这里面，提到了豫东综合
物流产业集聚区。我认为，豫东综合物流
产业集聚区要围绕发展枢纽经济，通过打
造物流体系和专业物流产业园，实现市委
提出的建成商贸物流中心、物流信息中心、
农产品交易中心。打造陆港物流体系，抢
抓“一带一路”机遇，利用商丘的区位交通
优势，向东连接连云港，从海路把产品运出
去，向西对接郑州航空港，用航空把产品运
出去，我们将全力以赴打造公路港，形成多
市联运、多港联运的格局；打造综合保税物
流体系，利用国家的优惠政策，全力打造综
合保税区和铁路口岸，使我市及周边区域
的企业都能乘“一带一路”的东风，将产品
远销海内外；打造商贸物流体系，利用现有
的商丘农产品中心批发市场、光彩大市场、
白云副食以及正在建设的佳海国际商贸
城、亿丰国际博览城等大型商贸企业，打造
区域性的商贸物流中心。

建立专项物流平台是我们扬长补短的
重要措施。商丘商贸物流比较发达，但高
端制造业欠发达，我们针对这个，建立电子
商务产业园、冷藏冷链专业园、汽配电商产

业园，以及重点打造的中部国际电商产业
园项目等专项物流园区，让各类工业产品
都能在商丘集聚、分拨、配送。相信在市
委、市政府和示范区党工委的领导下，通过
打造物流体系和几个专业物流产业园，必
将实现市委提出的“三个中心”的目标。

晚报记者 刁志远

梁园区代表团代表陶青松：

高起点高标准
推动高铁商贸中心区建设

示范区代表团代表朱安伟：

打造物流体系和物流产业园
推进枢纽经济发展

市直二团代表王玉明：

坚持人水和谐，打造碧水蓝天
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